

*Instituto de Estudios Políticos*

REVISTA  
DE  
ECONOMIA  
POLITICA

VOL. I NUM. 1

MADRID

ENERO-MARZO 1945

## COLABORAN EN ESTE NUMERO:

H. FRHR. VON STACKELBERG, Profesor de la Universidad de Bonn; en la actualidad incorporado a la Universidad española. Autor de «Elementos de teoría económica» y otros numerosos trabajos. (La bibliografía completa puede verse en el estudio que se le dedica en otro lugar de este número.) En el artículo aquí inserto no se sacrifica el rigor a la accesibilidad, de manera que su lectura interesará, especialmente, a quienes se ocupan en el estudio de la teoría económica pura.

V. A. ALVAREZ, Catedrático de la Universidad de Oviedo, Vice-decano de la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas de Madrid; autor de «Nuevo análisis de las repercusiones e incidencias de un gravamen» y otros trabajos. En su artículo descifra uno de los «misterios» de la Administración Pública española, y con él puede contribuir a desterrar el mal uso de los datos de nuestro comercio exterior anteriores a 1931 y a aleccionar sobre una forma velada de intervención de los intereses privados en la economía nacional.

J. SAINZ RAMIREZ, estadístico, autor de «Los imperios coloniales» y otros trabajos. El que se incluye en este número, aunque se anuncia como segunda parte, tiene interés por sí solo, pues presenta, en forma numérica y gráfica, las balanzas del comercio de España con Iberoamérica, escaso y trastornado por la guerra, y concreta una contradicción importante entre las estadísticas españolas y las argentinas.

A. ROBERT, Ingeniero Industrial, Jefe Sección de la Dirección General de Industria, autor de «Un problema nacional: la industrialización necesaria» y «Los países olvidados y la economía de la paz», entre otras obras, se ocupa del libro de Burns, «The Decline of Competition».

J. M.<sup>a</sup> NAHARRO, Doctor en Derecho, Profesor Auxiliar de la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas, estudia la obra de Bresciani-Turroni, «Introduzione alla politica economica».

M. PAREDES, Catedrático de la Universidad de Zaragoza, adscrito en la actualidad a la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas, reseña la nueva edición, 3.<sup>a</sup>, del libro de G. Haberler, «Prosperité et dépression».

Estos tres últimos trabajos, que se agrupan en la Sección «Ideas y hechos económicos»—creada para exponer y comentar, en primer lugar, los temas objeto de preocupación universal, aportando versiones poco asequibles al público español—tratan desde puntos de vista muy diferentes una cuestión trascendental como ninguna otra: el futuro de la libertad económica individual.

Reseñas críticas de diversos libros contiene también este número, que se cierra con los resúmenes de los principales trabajos en él incluidos.

(Véase el Sumario completo en la página 3 de la cubierta.)

# REVISTA DE ECONOMIA POLITICA

*La REVISTA DE ECONOMÍA POLÍTICA viene a suceder al Suplemento de Información Económica, que publicó la Revista de Estudios Políticos, y significa una ampliación del esfuerzo del Instituto para fomentar el estudio y la reflexión sobre los problemas económicos.*

*Por fortuna, ya no se discuten en serio las extensas posibilidades de la ciencia económica. Los hombres y sus colectividades, en su actividad económica, han de enfrentarse con obstáculos físicos y han de actuar sujetos a principios inmanentes de la naturaleza humana, y esto permite indagar las leyes necesarias de la vida económica mediante los instrumentos creados por la ciencia y por obra de ella en constante perfeccionamiento. Hoy puede confiarse en que la técnica basada en este conocimiento contribuya a acrecer el autodomínio de las sociedades humanas enseñando a utilizar de un modo más racional y menos tumultuoso, con miras al cumplimiento de los fines del hombre, las fuerzas de la Naturaleza.*

*De las direcciones que en España puede recibir el esfuerzo encaminado a lograr un conocimiento más racional e íntimo de la estructura de la economía española y de las leyes de su desarrollo, la de rendimiento más seguro e inmediato es la más larga en apariencia pero la*

menos frecuentada entre nosotros con esta precisa finalidad: la que comienza por inquirir la verdad científica. Esto, sin embargo, no permite olvidar que hoy apremia la obligación de ofrecer conclusiones a quienes rigen la cosa pública o participan desde la esfera privada en la vida económica nacional.

El interés de España aconseja recoger, a medida que maduran, los frutos de la investigación extranjera. Y entre éstos los más valiosos para nosotros serán los más teóricos. Cuanto más abstracta, cuanto más independiente de las instituciones sea una investigación ajena, más segura será su utilidad para el esclarecimiento de los puntos cuestionables de nuestra Economía. Habrá que poner, empero, mucho cuidado para evitar que entre afirmaciones y conclusiones de rigor científico pasen, inadvertidas, posiciones ideológicas, aunque éstas no sean reprobables, pues es lo cierto que en este ámbito de estudios las teorías se mezclan y confunden todavía con las doctrinas de modo harto peligroso y frecuente. Importa también descubrir y rechazar las construcciones pseudo-científicas, basadas en la simple ignorancia o en premisas deshonestamente interesadas.

No es obra de una revista ni es misión encomendada al Instituto de Estudios Políticos la de captar y ordenar las cifras, tan escasas todavía, de la economía española. Mas la Revista sí puede actuar de estímulo para que prosiga el avance y el mejoramiento de esta labor, urgente como ninguna, y además puede y debe someter los datos recibidos a una crítica objetiva, que proporcione los elementos de juicio que el presente reclama.

La labor de estricta documentación, ahora indispensable, se traslada a otra revista, suplementaria: Documentación Económica, por razones de periodicidad en la publicación.